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印象·黄奕：

单纯得不像娱乐圈中人
本报记者 倪自放

不会主动去追男友

最近的一次活动上，黄奕
碰到了同为嘉宾的巩俐，眼看
闪光灯都围绕着巩俐，其他的
女明星都装作无意地站到巩
俐身后摆POSE抓眼球，黄奕
却好似一个小粉丝一般，径直
地冲过去，和巩俐握手合影，然
后回来很兴奋地告诉所有人：
“你知道吗？今天我见到巩俐了
哦。”得意的神色，完全是一副
追星族的样子。有人提醒她，要
矜持点，很多媒体在拍她，她竟
反问了一句：“那有什么关系？”

这就是黄奕的个性，她的
朋友们评论说，像黄奕这样一
个“没心没肺、心无城府的
人”，在娱乐圈竟然也能红起
来，绝对是个例外。

黄奕坦言自己有个毛病

从小到现在都没变，“就是容
易相信别人”，“小时候胆子特
别大，因为我是在上海跟着奶
奶长大的嘛，而我父母在北京
工作，小学的时候有一次放暑
假，我想到北京找爸妈，就一
个人坐火车到北京，但因为父
母根本不知道我要来，那时候
又没有手机之类的通讯工具
可以联络，我在火车站走来走
去正不知怎么办，就看到一个
看起来很慈祥的老爷爷，跟他
说了自己的情况，结果老爷爷
就把我带回家了。我在老爷爷
家里一点都不怕，就在他家里
吃住，第二天老爷爷还帮我找
到了爸妈。爸妈知道此事后吓
坏了，他们说没想到我胆子那
么大，万一被骗子拐卖了怎么

办，可我当时就很相信那位老
爷爷。现在也很单纯、很容易
相信人，难免有时候会被骗。”
“黄奕是个非常直爽的女

孩子，没有什么心计，通俗来说
是个性情中人吧。”这是老板于
冬对黄奕的评价，“黄奕能喝点
小酒，几杯下肚，脸就红了，话
也就多了。有次在香港，工作之
余我带她和尔冬升导演夫妇一
起在酒吧里小聚。那一次大家
相谈甚欢，让所有人都感到黄
奕真是个毫无心计、直爽简单
的女孩子。”尔冬升导演见过太
多女演员，却很直接地对黄奕
讲：“你这样直率的性格，应该
不是演出来的……如果真是演
的，又能骗过我的眼睛，那你
就真的太厉害了。”

“没心没肺”的人也能红起来

明星做慈善最难是坚持

明星做慈善是最近半年
多来的热点话题，一系列的
“诈捐门”，让人们提起明星慈
善来都要先打个问号，但黄奕
在两年前就开始做了自己的
“奕动慈善基金”。

在做慈善事业之前，黄奕
就把安吉丽娜·朱莉作为自己
的偶像，黄奕承认，安吉丽娜·
朱莉对自己各方面都有些影
响，其中包括慈善，“我觉得安

吉丽娜·朱莉是一个特别真实
的人，她身上有人的那种完
美，也有不完美，她能特别坦
然地接受自己的不完美，而且
她不仅演戏很棒，还有自己喜
欢的孩子，并且热心慈善，她
每年帮助那么多孩子，是挺了
不起的一个女人。”

明星做慈善往往被质疑是
否过于高调，已经把慈善作为
自己生活中重要一部分的黄奕

坦言，明星做慈善最难的是坚
持，“尤其是在遭受非议，不被
信任的时候，能依旧坚持去做。
奕动基金挂靠在上海体育基金
总会名下，对于善款流向和账
目都有专人监督。基金会的工
作人员对于每笔款项的去向都
会向我汇报。我也经常与基金
会工作人员开会讨论，如何进
行有效的运作，研究前期捐赠
后的反馈情况等。”

黄奕并非科班出身，
却在演艺的道路上一走就
是10年，提起自己踏入娱
乐圈的第一步，她用平淡
的语气概括了那些不平淡
的往事，“可以说，我是被
人推着进入娱乐圈的，从
开始单纯觉得演戏很有
趣，到一点点用心去提高
演技，经历了太多最初不
曾想到的困难，就是凭着
不服输的劲头走到了现
在。”

自出道以来她就始终
片约不断，磨练到今天，已
然可以纯熟地幻化为冷静
而睿智多谋的美女律师、
流连顾盼于船头的女侠，
骄横霸道、虚荣浅薄的皇
后婉容，再到刚刚演完的
《嘻游记》中一头红发、妖
娆决绝的风月老板娘。

黄奕并不认为自己的
角色变化是“转型”，“从广
告到电视剧再到电影才是
我的转型。当我想要拍电
影时，那时候可能等一年
都没有一部电影来找我，
但我想要。就像我出道时
是一个广告明星，别人都
说我长着一张广告脸，应
该不懂得怎么演戏。当时
我就毅然决然地离开广告
圈，觉得什么事情不破釜
沉舟怎么能够成功，不要
给自己留太多后路，才会
往前进。在这个社会中，我
希望靠自己，演戏是我一
辈子的职业。”

黄奕的戏路越走越
宽，在尔冬升导演的新作
《一路有你》中，黄奕扮演
了一个内心十分复杂的悲
情角色，而且还是素颜出
镜，“这部戏我完全是素颜
出镜的，一两个月都没有
修眉毛，我扮演的是一个
外来打工妹，想要演好一
个角色首先就要在外形上
靠近她，而且《一路有你》
整部戏我都要不停地去琢
磨怎样演好这个角色，很
用心，这是一部非常好看
的文艺片。”

为成功

不留后路
本报记者 倪自放

这一次约访黄奕，因为她主演的电影《叶问前传》月底即将

上映，更因为前几日她的婚纱照刚被曝光，3日又传出“离婚”

说，对于婚讯，黄奕在接受本报记者的专访时并没有给出清晰

的答案，她表示，自己不会对此做出任何回应，但她并不介意谈

感情，“生活中我不会主动追求男友的，感情是双方的。”

在近期将要上映的动作
电影《叶问前传》中，黄奕扮
演叶问的妻子，与《叶问》《叶
问2》里熊黛林版的叶问妻子
不同的是，黄奕在片中的角
色不仅有动作戏，而且十分
新潮，饰演一名市长千金的
她与叶问不打不相识，两人
虽地位相差悬殊，但黄奕仍
然勇敢地顶住压力，最终与
叶问走到了一起。不过黄奕
表示，自己在生活中是绝不
会主动追男友的，“两个人在
一起应该是两情相悦，感情

都是双方的，如果只是一方
主动的话，那么这分感情我
想也不会长久的。”

早在2009年夏天，就曾传
出黄奕与姜凯结婚的消息，对
此她一直未做出正面回应，近
日一组黄奕与姜凯的婚纱照
被曝光，照片中黄奕身穿白色
婚纱，与姜凯手拉手显得十分
幸福，一时间关于两人早已结
婚的消息再次被媒体热炒，黄
奕本人却称绝不会做出任何
回应，“谢谢大家的关心，其实
我也不知道这是怎么回事儿，

不知道应该怎么去回应。”黄
奕含糊的态度更为她结婚的
事情蒙上了一层迷雾。在记者
的追问下，黄奕说：“(照片)不
是我发出的。”

婚纱照被曝光后，近期黄
奕出席一些发布会，总是被媒
体问到作品以外的感情事，也
有声音说是黄奕在炒作，对
此，黄奕表示感到很苦恼，“也
许做演员，很多事情不能避
免。坚持自己，把自己的事情
做好，这是我首先要做的事
情。”

谈感情

谈个性

谈慈善


